



## Presseinformation

Zweckverband Abfallwirtschaft  
Region Hannover

Karl-Wiechert-Allee 60 c  
30625 Hannover

Postfach 610170  
30601 Hannover

Ust-ID Nr.: DE226221721  
ILN: 40 05857 00000 1

**Helene Herich**  
T (0511) 99 11 – 667 89  
F (0511) 99 11 - 479 82  
M (0151) 16 12 14 11  
helene.herich@aha-region.de  
[www.aha-region.de](http://www.aha-region.de)

11. Oktober 2022

## Sauberkeitsrallye im Heideviertel

- aha und Per Mertesacker Stiftung bilden Sauberkeitsbotschafter aus
- Weiterbildung von Kindern in Sachen Mülltrennung und Recycling

Die Abfallwirtschaft Region Hannover (aha) und die Per Mertesacker Stiftung gehen neue Wege bei der Bildung für nachhaltige Entwicklung bei Kindern und Jugendlichen. Gemeinsam wurde ein Pilotprojekt entwickelt, in dem Kinder ihren aktiven Beitrag zum sozialen Miteinander im Stadtteil leisten. Heute waren Kinder aus der IGS Roderbruch und der Grundschule im Kleefeld im Heideviertel unterwegs, um rund um den Sportplatz des Polizeisportvereins Hannover Müll aufzusammeln.

„An einem saubereren und gepflegten Stadtbild haben alle Einwohnerinnen und Einwohner Hannovers ihre Freude. Umso mehr begrüße ich, dass jetzt bereits die Jüngsten auf spielerische Weise an der Verbesserung der Sauberkeit im öffentlichen Raum mitwirken“, sagt Dr. Axel von der Ohe, Hannovers Erster Stadtrat und Finanz- und Ordnungsdezernent. „Denn trotz großer Erfolge unseres „Hannover sauber!“-Projekts zeigt der Trend leider, dass wilder Müll im öffentlichen Raum weiter zunimmt.“



**PER MERTESACKER  
STIFTUNG** ZUR SOZIALEN INTEGRATION  
VON KINDERN.



Sauberkeitsbotschafter zu werden ist ganz einfach. Die Sauberkeits-Rallye kann deutschlandweit durchgeführt werden. Eine Unterstützung mit Material wie Säcken und Handschuhen, genauso wie die Abholung des Mülls, ist aber nur in der Stadt Hannover möglich.

„Dem Ziel einer solidarischen Stadtgesellschaft kommen wir durch Projekte wie der „Sauberkeits-Rallye“ wieder einen Schritt näher“, sagt Belgün Zaman, Bezirksbürgermeisterin Buchholz-Kleefeld. „Besonders freut mich, dass unsere Stadtteile Kleefeld, Heideviertel und Groß-Buchholz als eine der ersten für das Projekt ausgewählt wurden.“

Wo gesammelt werden soll, bleibt den Sammelgruppen selbst überlassen. An vier selbst gewählten Stationen lernt man spielerisch, worauf es ankommt, die eigene Umgebung sauber zu halten. Eine Schatzkarte führt von einer Station zur nächsten. Alle Unterlagen können kostenlos auf [www.hannover-sauber.de](http://www.hannover-sauber.de) heruntergeladen werden. Innerhalb des Stadtgebiets von Hannover stellt aha nach der Anmeldung Handschuhe und Müllsäcke bereit, der gesammelte Müll wird anschließend abgeholt.

„Gerne unterstützen wir als Polizeisport Verein mit unseren rund 1700 Mitgliedern, davon rund 650 Kinder und Jugendliche, dieses erfolgreiche Konzept“, sagt Detlef Hoffmann, 1. Vorsitzender des Polizeisport-Vereins e.V. und Polizeivizepräsident. „Verbindet es doch den Spaß am Sport, wie beim Mülltrennungs-Staffellauf, mit dem Ziel, die Kinder in Sachen Mülltrennung, Müllvermeidung und Recycling zu schulen.“

Die Per Mertesacker Stiftung hat sich zum Ziel gesetzt, sozial benachteiligte Kinder in der Region Hannover über den Sport zu fördern. „Das Thema „Sauberkeit“ steht dabei mit auf der Agenda – denn es ist auch eine Form von Fairplay“, sagt Timo Mertesacker, Vorstandsvorsitzender der Per Mertesacker Stiftung. „Ich freue mich, dass wir neben unserem erfolgreichen Konzept aus Sport, Lernförderung und Sprachunterricht die teilnehmenden Kinder in Zusammenarbeit mit aha jetzt auch zu Multiplikatoren für eine saubere Stadt schulen können.“

Den eigenen Stadtteil zu einem schöneren Ort zu machen und dabei jede Menge über Abfälle und Nachhaltigkeit zu lernen ist das Ziel des Projekts. Mit der Sauberkeits-Rallye wer-



ZUR SOZIALEN INTEGRATION  
VON KINDERN.  
**PER  
MERTESACKER  
STIFTUNG**



den Kinder und Jugendliche zu Sauberkeitsbotschaftern ausgebildet, inklusive einer persönlichen Urkunde. „Die Stadtreinigung unterstützt gern das Konzept einer Sauberkeits-Rallye im Rahmen des „Hannover sauber“-Projekts“, freut sich Mathias Quast, Leiter der Stadtreinigung. „So sind die Teilnehmerinnen und Teilnehmer anschließend in der Lage, ihr neugewonnenes Wissen an Bekannte, Freunde und Familien zu vermitteln. Dadurch wird eine hohe Anzahl an Menschen erreicht, um eine möglichst große positive Veränderung zu erzielen.“

Wie erfolgreich das Konzept ist, zeigt der Preis „Sterne des Sports 2022“, den das Projekt „Multiplikatoren Ausbildung – Botschafter für eine saubere Stadt“ in diesem Jahr gewonnen hat. Weitere Informationen zum Thema Sauberkeitsrallye gibt es hier:

<https://www.hannover-sauber.de/mitmachen/sauberkeits-rallye/>

<https://www.hannover-sauber.de/>

<https://per-mertesacker-stiftung.de/>